
平成２８年度第１回環境審議会概要  
開催日時  平成２８年１１月９日（水）午後２時００分～  
出 席 者  審議会 石原副会長、佐山委員、田口委員、小林委員、桑原（滋）委員、      桑原（雅）委員  事務局 松井市民部長、坂田環境課長、桒原環境係長、髙橋主査  
配 付 資 料  ・事前配付資料 第二次沼田市環境基本計画進捗状況点検調査報告書  ・事前配付資料 第二次沼田市環境基本計画に係る平成２７年度実施事業数及び          事業評価集計結果  ・当日配付資料 佐山委員からの意見まとめ  ・当日配付資料 改訂沼田市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）冊子及び          概要版  
議 事    （１）第二次沼田市環境基本計画進捗状況点検結果について   事務局説明    ○第二次沼田市環境基本計画の基本的事項について    ○事前配布資料及び当日配付資料の構成及び内容について    ○会議及び今後の進行の仕方について    主な意見    ○第二次計画進捗状況点検調査報告書の公表について    ・ 審議会からの質問に対する回答をとりまとめ、それを踏まえた上で会議を行い、     公表という形が良い。    ・ 広報で公表した方が良い。報告書を市ホームページで公開し、かつ要約したも     のを広報に掲載。     ○第二次計画進捗状況点検調査報告書の体裁について    ・ 市が直接関与できる事業のみ掲載されているが、他の事業体が行っている部分     を参考として加えると良い。    ・ 資料の内容では、どの地域で事業を実施したのかわからない。どこでどう行っ     たのかわかれば良い。  



   ○進捗状況点検方法について    ・ どういう目的、目標値であるかということを押さえるべき。     ○林業施策について    ・ みなかみ町は「自ら伐採しなければダメになる」という考え方。若者も、女性     も含め参加しており力を入れている。ぜひ沼田市もやってもらいたい。    ・ 沼田市内の製材業者は生産量が落ちており、ピーク時から１０分の１になって     いる。山自体は育っているが、間伐だと良い建築材が取れるわけではなく、はけ      口として木質バイオマス発電等、どんな木材でも利用できる場所ができると多少     はましになるのではないか。    ・ 産業振興と環境保護では、産業振興寄りになってしまう。産業と環境をどう調     和させていくのか考えていくことが必要。農業を含めた産業と自然環境を一緒に     守っていく、という形でないといけない。     ○再生可能エネルギーについて    ・ 高山村にあるような再生可能エネルギー関連施設を本市にも誘致したら普及が     進むと思われるが、一般的にはなかなか採算が取れず、国や県からの助成金でも     難しいということなので、現実的に取り組みを行うべき。                       ○新宿の森について    ・ カーボンオフセットとして新宿の森の下草刈りが行われているようだが、草刈     り後の土地は荒れてきている。草刈りするだけでは意味がない。   （２）改訂沼田市地球温暖化対策実行計画（区域施策編）について   事務局説明    ○当日配付資料の経過報告    ○計画の基本的事項について    主な意見    ○当日配付ではなく、事前配布すべきであった。   （３）その他   主な意見及び市の回答  委 現在、市が再生可能エネルギーとして佐山町地内で太陽光発電を進めている      が、最終処分場を作るという話もある。再生可能エネルギーを推進していな    がら産業廃棄物の施設を作るという状況について、今後環境問題に取り組む    上でどうしていくのか。  市 最終処分場建設は民間事業者の計画であり、本審議会に内容を諮る案件かど 



   うかについては、関連が薄いと思われる。市とすると、まず佐山町に限らず    地元の方々の合意が得られるかどうかである。池田地区としてどうなのか、    沼田市としてどうなのかということになっていくと思われる。  委 施設ができる、できないはとにかく、今後環境施策を取り上げ進めていく上    で、このようなことも考えて取り組んでいった方が良いと思う。このような    問題がある中で、この環境基本計画をどう進めたらいいのか、環境破壊に繋    げないためにはどうしたら良いかということが出てくる。  市 環境基本計画の中でそういった施設は作らない、という話にはならないと思    う。市の計画とすると、ごみを減らす取り組みを盛り込んでいくのが主で    あると思う。施設が必要かどうかではなく、このような取り組みをしていく    ことが市の計画になるかと思われる。  委 この意見は、環境問題の正と負２つの側面があるということ。第二次計画に    ごみ処理について掲載されているが、そういった施設をできるだけ少なくし    ようということが述べられている。このことから、環境基本計画では全く考    えられていないわけではないと思う。  委 この件は、いずれまた話が出てきた所で考えていきたい。    事務局説明    ○来期の審議会委員推薦依頼について    ○委員報酬について事務連絡    ○今後の対応について    ・ 本日いただいたご意見ご質問については内部で検討し、反映させた形で     の公表を考えている。 


